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“养老金入市应当是一个经
过各方论证后的方案，对如何处
理老百姓的‘保命钱’要慎之又
慎。”

——全国人大代表陈万志

“我们非常希望实现养老、
医保‘卡随人走，异地转移’，让
社保实现‘全国漫游’。”
——全国人大代表陈万志 朱雪芹

“不盲目崇拜 GDP，也不能
盲目抛弃GDP，中国经济提质的
核心是追求理性高效，降低自然
成本、生产成本、社会成本和制
度成本的‘品质好的GDP’。”

——全国政协委员、国务院参事
牛文元

“2012年是中国经济退出刺
激性扩张、回归自发增长的关键
性一年。”

——全国政协委员、央行货币
委员会委员李稻葵

“‘毒驾’和‘酒驾’‘醉驾’一
样危险。”

——全国政协委员、四川鼎立
律师事务所主任施杰

“‘柴米油盐酱醋茶’，是每
天出现在基层的‘国家大事’。
不要小看这些事，小餐桌连接的
是大民生。”

——全国政协委员、中国商业
联合会会长张志刚

“离开命根子一般的田地，
农民更想有个安逸舒适的家。”

——全国人大代表、湖南忘不
了服饰公司董事长罗美元

赵启正说，新闻发布会就像乒乓球赛——
记者发的“球”好，我才能回得好

中国企业“走出去”尚处初级
阶段

在回答中国企业“走出去”的问题时，赵
启正说，中国企业“走出去”有很成功的例子，
但总体上还处于初级阶段，原因在于企业对
国际市场还缺乏深入的认知和全面的把握，
对国际惯例、通行规则还不够熟悉，也不太善
于与当地开展公共外交。

他说，政协委员们认为，企业“走出去”有
两方面的安全特别值得注意，一是人员安全，
二是投资安全。本次大会之后，政协将开展
一项调研，即中国企业“走出去”的公共外交。

全国政协十一届五次会议举行新闻发布会

政协大会定于3日下午3时开幕

全国政协十一届五次会议2日下午在人民大会堂举行新闻发布会，大会发言人赵启
正发布新闻并回答中外记者提问。赵启正宣布，全国政协十一届五次会议定于3月3日
下午3时在人民大会堂开幕，3月13日上午闭幕，会期10天。

目前，大会各项筹备工作已经就绪。截至2日中午12时，在2262名政协委员中已经
有1501名到大会秘书处报到。大会已收到提案792件、大会发言稿429份。

全国政协履行职能各项工作
取得新进展

赵启正介绍，2011年是中国“十二五”开
局之年，全国政协紧紧围绕国家经济、政治、
文化、社会建设中的重要问题，以及人民群
众普遍关心的问题，进行了广泛的调查研
究，积极反映社情民意，有效开展政治协商，
向中共中央和国务院提出了许多重要意见
和建议，履行职能的各项工作取得了新进
展。

他介绍说，一年来，全国政协提案超过
6000件，提案内容广泛，针对性强，效果明显。

围绕“十二五”规划实施过程中重大问题
的调查研究和协商议政，先后组织开展考察
视察和专项调查85次。

召开加快经济结构战略性调整，促进
经济平稳较快发展专题议政性常委会议，
向中共中央报送了一批高质量的意见和建
议。

此外，召开深化文化体制改革，繁荣发展
文化事业和文化产业专题协商会，提出促进
城乡文化一体化发展，推动文化基本服务体
系建设等建议，得到了中共中央高度重视和
采纳，在中共十七届六中全会文件中得到了
充分体现。

他介绍说，去年是辛亥革命100周年，全
国政协举办了一系列有影响的纪念活动，进
一步凝聚了中华儿女的智慧力量，为推进祖
国和平统一大业和民族复兴伟业作出了重要
贡献。

要坚持改革开放不动摇

在回答记者关于政治体制改革的问题
时，赵启正说，20 年前，邓小平同志告诫我
们，改革开放越前进，承担和抵御风险的力量
就越强。我们处理问题要完全没有风险不可
能，冒点风险不怕。

今天，中国的改革开放已经取得了举世
瞩目的成就，国内外环境也发生了深刻变化，
一方面深化改革的基础更加坚实了，另一方
面，人们对进一步改革的认识也越来越有共
识。

此时，我们重温邓小平同志的南方谈话，
回顾上世纪90年代初到现在的历程，我们更
加深刻地认识到要坚持改革开放不动摇，我
们会继续坚定地前进。

他表示，政治体制改革要在深思熟虑、征
求各方面意见之后才能进行。无论怎样改
革，都要在中国共产党领导下，在中国特色社
会主义这个框架内进行。

我国新修订的《环境空气质量标准》正
式发布，空气质量问题受到记者广泛关
注。赵启正回答记者提问时说，今天北京
市的空气质量是轻度污染，大概是 PM2.5
惹的祸。

目前政府已经启动了 PM2.5的监测和空
气污染进一步治理工作，也公布了进程表。

赵启正说，政协委员们认为，改善空气质
量需要政府、企业、公众和媒体共同努力，仅仅

依靠监测数据是不够的。我们也呼吁企业减
少污染，并积极参与空气质量改善工作，媒体
进一步扩大宣传也是极为重要的。

赵启正说，新的研究结果告诉我们，从大
处看，城市空气的污染源，汽车尾气“贡献”是
很大的。从小处看，吸一支烟，可以使室内的
PM2.5 翻一番。一方面政府要加强改善空气
的措施，一方面公众也要从我做起，要少吸烟、
少开汽车、少放鞭炮。

在回答关于近期部分内地和香港居民之
间出现的“口水战”问题时，赵启正表示，兄弟
姐妹彼此往来难免有磕磕碰碰的时候，一则广
告不能代表整个香港社会的看法，一句极端的
语言也不能代表内地人的意见，“口水战”有害
无益。

赵启正表示，至于“双非婴儿”之事，内地

有关部门采取了许多措施，配合香港特区政府
做了许多工作。内地公安部门不断加大力度，
打击组织内地孕妇赴港生育的非法活动。

他认为，两地的绝大多数公众在交往中是
融洽的、友善的，彼此也都有很多朋友。至于
某些问题或者说是临时问题引起的摩擦，只要
多交流意见、多包容、多协商，总会解决的。

关于中国的老龄化问题，赵启正表示，中
国的老龄化有自己的特点，就是“未富先老”，
一般国家在人均GDP达到 1万美元以后才进
入老龄化社会，而中国 3000美元时就进入老
龄化社会了，政府和全社会都要认真对待。

赵启正说，政协委员对老龄化问题一直很

关注，展开过专题调研，并建议加大国家财政
投入，鼓励企业、民间组织和个人举办养老机
构，创新机制，为老年人提供更有效的服务，营
造一个尊老爱幼的社会氛围。

赵启正表示，经过努力，我们一定可以做
到老有所养、老有所依。

吸一支烟，可以使室内的PM2.5翻一番

内地和香港的“口水战”有害无益

全国两会政协新闻发言人赵启正笑称这
段时间是他一年一度的高考时间：“在第一个
新闻发布会率先面对媒体，处境很‘危险’。”

“平常我也用功，每天都要阅读国际新
闻，绝不仓促上阵。我从1月份就开始准备，
开会前两周更是‘不舍昼夜’，准备了上百个
问题。”

他形象地把发布会喻为记者和发言人之

间的乒乓球比赛，是否精彩取决于双方的技
术水平和心理素质。

“新闻发布会是否成功取决于我和记者
的合作，有意思、有故事性的题目是记者发给
我的好‘球’，记者发的‘球’好，我才能回得
好。”他热切地希望，记者“能在提问上下更大
的功夫”。
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